

## **En este año los créditos con descuento sobre nómina que ofrecen los bancos mexicanos privados podrían crecer en un 20 por ciento: Fitch**

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar porque este día se dieron a conocer algunos datos, algunos datos de las expectativas de la calificadora Fitch para lo que hace al tema de la banca, y bueno, un tema en el que hay apuestas favorables, el crédito de nómina que va a seguir creciendo en lo que resta del año y de esto nos platica Ángeles Aguilar que ya está en la línea telefónica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y así es, en este año los créditos con descuento sobre nómina que ofrecen los bancos mexicanos privados podrían crecer en un 20 por ciento, así lo consideró Mónica Ibarra, especialista de la calificadora Fitch, quien apuntó que en lo que va del año este tipo de financiamientos ha reportado un sólido avance.

Detalló mediante un análisis que en mayo el monto de estos créditos se situó en 175 mil millones de pesos con lo que el crédito sobre nómina avanzó en los últimos doce meses en un 21 por ciento, un importante alza respecto a 17 por ciento contra el mismo periodo del 2014.

En este sentido la experta enfatizó que la velocidad con la que se otorgan este tipo de financiamientos es superior a la de otras categorías de préstamos al consumo como son las tarjetas de crédito, préstamos personales e incluso el crédito automotriz.

De hecho a mayo la cartera total del consumo tuvo un alza cercana al 6 por ciento, mientras que las tarjetas de crédito solamente crecieron a razón del 3 por ciento, sin embargo pese a su acelerado avance, Ibarra apuntó que los préstamos con descuentos sobre nómina tienen relativamente menos riesgo a otros préstamos de consumo porque son pagos que se deducen directamente de la cuenta de nómina del acreditado por lo que no representan un riesgo para la solidez bancaria.

Detalló que a la fecha el índice de cartera vencida de este tipo de préstamos fue de 3.2 por ciento, cifra menor a la cartera vencida total de créditos al consumo que roza el 5.2 por ciento.

No obstante enfatizó que en México la razón por la que puede tener debilidad la calidad de activos de estos préstamos con descuentos sobre nómina es el cambio de empleo, situación que, dijo, afecta en especial a los empleados del sector privado donde el desempeño de los préstamos es sensiblemente peor al de los trabajadores del ámbito público.

Puntualizó que actualmente estos financiamientos ya comprenden alrededor del 24 por ciento del total de los préstamos del consumo en México, un fuerte incremento frente al 19 por ciento que significaban en 2011. Y resaltó que son los bancos privados pequeños y medianos y las entidades no financieras bancarias las que han ganado participación en este mercado mediante el uso de diversos canales para atraer clientes, incluyendo el tema de los cajeros automáticos.

Y dijo que de cualquier manera los bancos siguen en la competencia y que con toda esta competencia, este producto ha acotado sus tasas de interés. A abril el promedio de las tasas de interés de los créditos con descuento a nómina se ubicó en 25 por ciento, una reducción del 30 por ciento que tenían de tasa de interés en 2011, y por debajo de lo que cobran las tarjetas de crédito que promedia el 42 por ciento.

Así que Alberto, ahí está esta perspectiva de lo que prevén los analistas de esta calificadora con respecto a los créditos de nómina, un producto que sigue avanzando bastante fuerte en el país.

ALBERTO AGUILAR: Y bueno, el crédito al consumo sigue creciendo 6 por ciento, pero las tarjetas de crédito apenas 3 por ciento.

ANGELES AGUILAR: Apenas 3, exactamente, apenas 3 por ciento y pues otros tipo de productos, el hipotecario también sigue adelante y también los créditos automotrices, aunque el que lleva la delantera precisamente es este tipo de créditos de nómina.

ALBERTO AGUILAR: El crédito de nómina, debido a las aperturas de muchos ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Exactamente. Y el que sí ha venido bajando es el de préstamos personales, pero precisamente por la división que se hizo entre préstamos personales y préstamos de nómina a partir de este año, que al dividirlo obviamente los préstamos de nómina se ve una baja porque ya no tienen el componente de préstamos de nómina.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Ángeles, te agradezco mucho tu reporte, muy buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y uy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.